

Les Femmes PME Suisse romande veulent gagner leur juste place



De gauche à droite: Angela Meylan, Trudy Desmeules, Sylvie Dutoit et Marina Berts.

Deux membres de l'association Femmes PME Suisse romande, Marina Berts, coach et formatrice avec approche holistique, et Angela Meylan, praticienne en travail corporel hawaïen - massage Lomilomi, présenteront leurs métiers sur le thème «Globalité, conscience et dialogue: remettre l'humain au centre» le jeudi 15 mars à l'Hôtel de Ville d'Echallens.

Engagées dans la PME familiale ou à la tête de leur propre société, les femmes sont nombreuses à être actives dans toutes les fonctions qui permettent d'assurer la direction, le développement et la pérennité de l'entreprise. L'association Femmes PME constitue un réseau qui favorise les rencontres entre ses 300 membres, toutes issues de l'environnement économique.

Leur objectif? «Valoriser et faire reconnaître le travail des femmes au sein des PME en démontrant la richesse de leur apport pour l'économie du pays. Montrer qu'elles ne sont pas seules à devoir gérer le professionnel, parfois l'émotionnel, et que l'échange d'expérience peut faciliter leur quotidien et être source de plus-value dans l'entreprise. Il arrive que certaines femmes restent dans l'ombre de leur conjoint sans revendiquer leur juste place. Notre association a pour but de leur donner une

visibilité et une reconnaissance, car elles jouent un rôle important dans notre tissu économique», explique Trudy Desmeules, trésorière de Femmes PME. Il est temps de sortir du cliché de «la femme du patron», alors que son rôle est primordial. De nombreuses entreprises ne tourneraient pas sans l'engagement des conjointes et les maris sont tout à fait prêts à partager les lauriers.»

Aujourd'hui, les femmes savent ce qu'elles valent. L'évolution sociétale se fait et la nécessité pour les femmes de travailler permet d'ajuster choix et équilibre des rôles. «Les femmes ne sont-elles pas les championnes de l'organisation? A commencer par la gestion des imprévus au sein de la cellule familiale. La femme a la faculté de composer dans les situations les plus inattendues et sait s'organiser et gérer même l'improbable», précise en souriant Angela Meylan.

Dany Schaar

«Globalité, conscience et dialogue: remettre l'humain au centre», deux membres de Femmes PME Suisse romande, Marina Berts et Angela Meylan, présentent leurs métiers, le 15 mars à 18h30 à l'Hôtel de Ville d'Echallens. Renseignements: <http://www.femmespme.ch/events/globalite-conscience-et-dialogue/>

Femmes PME Suisse, le réseau des femmes de l'Union suisse des arts et métiers (USAM), a été créé en 1994. Il est actif en Suisse alémanique et au Tessin.

L'association Femmes PME Suisse romande, créée fin 2014, se développe de façon autonome tout en gardant un lien avec Femmes PME Suisse et l'USAM. Elle siège à la Chambre des arts et métiers depuis mai 2016. L'association renseigne les Femmes PME sur la possibilité d'obtenir un Brevet fédéral de spécialiste en gestion de PME par VAE (validation des acquis de l'expérience).

L'association Femmes PME a pour principal partenaire ProConseils Solutions SA, courtage en assurances, et pour co-partenaires la Caisse d'Epargne Riviera et la fiduciaire BDO. De plus, elle bénéficie du soutien des unions des arts et métiers cantonales. Le comité est constitué de huit femmes (cofondatrices). Une cotisation de 60 francs par an permet d'organiser des conférences, des visites et des présentations d'entreprises. Le Centre patronal offre un événement annuel pour lequel l'association choisit thème et intervenants. www.femmespme.ch; info@femmespme.ch